
黄金加工 !20克可得25克
记者暗访揭秘行业掺假潜规则———

! ! ! !随着黄金制作工艺和提纯工艺
的渐渐完善，黄金的回收和加工市
场也渐渐火爆起来，不过记者在山
东通过暗访调查发现，这黄金加工
现在火得有点变味。
在济南郊区的一家金饰加工店

里，一位顾客提出了一个特别的要
求，把 !"克黄金加工成 !#克黄金。
让人奇怪的是，这位加工点老板回
答说一点都不难。
金饰加工店老板说：“把里面加上

料，咱这有料。以前的铂金不能用了，
铂金太贵了，现在都用铱代替了。”

加金并非“独门绝技”
一件金饰黄金含量不变，重量

却可以随意增加 #克。在连续调查
了几家小作坊后记者发现，这并不
是刚才那位老板的独门绝技。
原来秘密就在于加工的时候掺

进去一种金属“铱”，因为它不仅和

金的元素属性比较相像，而且便宜，
一克铱的售价只有几十元。如果加
工者在 !"克的金饰中加入了 #克
铱的话，就可以额外获利一千元。
然而记者发现，这并不是小作

坊的无良行为，而是黄金行业的通
用潜规则。记者以进货商的身份，在
潍坊市昌乐县见到了一家大型的黄

金加工厂负责人。
负责人告诉记者说：“这里面就

是有很多的猫腻，你像郑州、徐州那
两个大厂，一年掺一吨铱。”
在金饰里掺入别的金属是一个

由来已久的业内秘密，所以市场上
成品金的质量也变得良莠不齐。他
们在回收旧黄金的时候就常遇到这

种掺假的黄金。
负责人：“收回来那种别人戴过

的金饰，里面就掺上了，我们一化里
面就掺着铱。他掺得多，几公斤得掺
了有二十多克吧。”

与供货者狼狈为奸
这位老板说，以前黑金大多是

加工者克扣原料后再用其他金属代
替，坑骗供货者。现在都是加工者和
供货者一起狼狈为奸，明目张胆地
在掺假。随后记者随机走进了潍坊
昌邑街边的一家门头较大的门店，
店主开门见山地说用铱作料，怎么
掺都没问题。

记者!这个!金能做到多少!

店主!你愿做到多少就做到多少。
记者!做成"!的能行吗!

店主!能行！你想做多少 $的
都能做，直接上面印记打上千足金。

这位店主说，含量不足 !%$的
金饰掺假情况更是普遍。

记者!一般这个 #$!的是多少!

店主!一般是 &%$。

不光如此，这位老板还推荐给
我们另一种来钱快的法儿，掺假还
得费手工，不如干脆卖假货。

店主! 就是钯金当 $金卖，看
又看不出来。
说罢这位老板就拿出两枚戒指

给我们展示起来，用肉眼还真没看
出哪儿不一样来。不光是肉眼看不

出来，就拿一些专业仪器来检测也
难以分辨。

仅凭自律监管有失
国家注册珠宝质检师那宝成：

黄金市场存在的问题，主要是饰品
的成色。最为严重的是，用其他金属
代替，或者部分掺入贵金属当中，如
铂掺铱或者金掺铱。主要原因是这
个铱的光谱峰位，与金和铂的距离
很近，'荧光光谱仪很难分辨。但价
格相差很大，存在很多利润空间。
目前，我国对商家出售贵金属

首饰，没有检测的硬性规定，国家监
管部门是定期抽查。一件金首饰里
面，到底含有多少黄金，基本上就靠
厂商的自律。但是，仅靠道德是无法
保持一个行业的健康发展的，在黄
金加工这个领域，还需要尽快出台
更加明确的监管措施。

中央人民广播电台 "翁平亚#
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武汉一高校整顿作风“小题大做”

! ! ! !武汉晨报 学生干部也没那
么好当。近日，武昌理工学院艺术
学院整治学生干部中存在的“慵
懒散软”，结果 &#"名学生干部
中，(#人被问责处理，其中 !人
被解聘，&%人被降档处理，另有
数十人被通报批评或警告处理。
该院党总支副书记、分团委

书记喻俊说，学院共有 &)""余名
学生，&#"余名学生干部，&个多
月前开始整治行动，被问责的学
生干部主要是因为履职能力不
强、作风涣散、有令不行等。

众多学生干部被免职降档在
校内引发热议，多数同学支持。该
院原团委信息网络部一位学生干
部说，由于不落实工作任务，未履
行请假和辞职手续，擅离工作岗
位而被解聘，受处分也“理解”；一
位不愿透露职务的学生干部则
说，学生干部不能用公务员的标
准来要求，大家都是尽义务。
喻俊说，这是首次通报，是有

点“小题大做”，但目的是刹住风
气，彻底整顿学生干部作风。

"杨佳峰 刘明杨$
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正在抓紧展陈工作 明年春节有望开馆
! ! ! !扬子晚报 位于中山东路上
的江宁织造府建成多年一直未向
市民开放。昨天，南京市文广新
局局长陈光亚透露，政府已经花
巨资从开发商浙江广厦手中收
回，正在抓紧进行展陈工作。

之前南京市已向海内外发布
了文物征集信息，并派出了数路人
马到韩国、日本的两个民营博物馆
考察，那里收藏了清代时江宁织造

府织造的清代服饰，这批服饰有望
近期回流到南京。如果不出意外的
话，江宁织造府明年春节可以开
馆。相关人士透露，江宁织造府此
前迟迟无法开张，一大矛盾在于
开发商想搞餐饮业，遭到政府和
专家的反对。所以政府采取了回
购的方式，预计这一博物馆开张
后将以文化展示为主，兼顾一些
文化商业。 %仇惠栋 赵霞$
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! ! ! !新华社 记者采访河
南省纪委获悉，河南省从
去年 (月开始开展农村低
保专项检查以来，共取消
不符合条件的农村低保对
象 !()*+,万人，其中因家
庭收入好转取消 &+"""*

人、因“人情保”“关系保”
和提供虚假信息等原因取
消 &#%*,人，同时新增符
合条件的农民为农村低保
对象 ,!+,"(名。

农村低保制度是国家
为农村贫困家庭提供的最
低生活保障制度。去年，河
南省纪委、监察厅在调研
中发现，在农村，“人情保”
“权力保”“关系保”等违规
现象普遍存在。为此，从
!"&&年 (月起，河南省纪
委、监察厅、民政厅、财政
厅、审计厅五部门联合在
全省开展了农村低保政策
执行情况专项检查。在坚
决清退不符合条件低保对
象的同时，,!+,"(名真正
农村困难群众被及时纳入
低保范围。 "李丽静$

广州拟规定历史街区整治
须经九成以上居民户同意
! ! ! !羊城晚报 今后，凡是要对历史
文化街区的房屋连片整治，首轮征
询居民保护方式意见，须取得九成
以上户数同意，第二轮征询须取得
同意方案意见的户数比例达到 !-,

以上。昨日，市房管局公示了《广州
市历史文化街区房屋保护实施意
见》.征求意见稿/.以下简称《实施意
见》0，公开征求社会各界意见。
《实施意见》明确，在符合城乡

规划要求的前提下，以保护街区整
体历史风貌为重点，按照“修旧如
旧、建新如故”的原则，对历史文化
街区内文物保护单位进行保护，对
历史建筑进行原状修缮，对与历史
风貌无冲突的一般建筑物进行维修
改善，对与历史风貌有冲突的一般
建筑物进行拆改整修，对风貌特色
已经有较大改变的历史建筑恢复原
貌。加强建筑外墙饰面、屋顶和周边
环境的整饰，注重历史文化街区整
体高度、色彩与风貌的协调，整治街
区历史环境，延续历史文脉。

《实施意见》专门提到，各区政
府根据规划部门制定的详细规划、
保护标准，在充分听取和尊重居民
意愿的基础上，制定辖区内历史文
化街区房屋保护的具体工作方案，
确定保护方式。
《实施意见》明确，采取连片整

治方式进行保护的区域，各区政府
应通过开展两轮征询意见方式，在
取得历史文化街区内大多数居民同
意的基础上推进。其中第一轮征询
居民保护方式意见，须取得同意保
护方式的户数比例达到 )"1以上
2含 )"10；第二轮征询居民对具体
保护方案意见，须取得同意方案意
见的户数比例达到 !-,以上 3含 !-

,0。而对于不具备连片整体保护条
件的历史文化街区房屋，由各区政
府牵头，组织对保护区内违章建筑
进行拆除，鼓励历史文化街区内的
房屋所有人、使用人、管理人按规划
保护要求自行进行修缮保护。

"赵燕华 刘闻妍$

社科院报告!今年城乡收入差距为 "!#

近两年逐步缩小但仍在高位，将继续呈现缩小的态势
! ! ! !法制晚报 中国社科院昨日发
布的 !"&!年《农村绿皮书》指出，我
国城乡居民收入差距继续呈现出缩
小的态势，预计今年的城乡居民收
入差距将缩小到 ,!&左右，此前的
两年差距已连续缩小。

!"&&年，由于农民人均纯收入
名义增长速度和实际增长速度都快
于城镇居民人均可支配收入增长速
度，城乡居民收入差距继续呈现出
缩小的态势。城镇居民人均可支配
收入与农民人均纯收入之比缩小到

,4&,!&，较 !"&"年回落 "4&。
!"&!年，促进农民收入快速增

长的多数有利因素仍然存在，农民
人均纯收入增长速度仍然可能相
对较快。绿皮书预测，!"&!年，农民
人均纯收入增长速度很可能继续
超过城镇居民人均可支配收入，城
乡居民收入差距仍然呈现为进一步
缩小的态势。城镇居民人均可支配
收入与农村居民人均纯收入之比缩
小到 ,!&左右。
不过，绿皮书也指出，城乡居民

收入差距仍旧巨大。&)+"年以来的
,"年间，我国城镇居民人均可支配
收入与农村居民人均纯收入之间的
比值，从 &)+" 年的 !4# 倍上升到
!"&&年的 ,4&,倍，除了少数几年，
绝大多数年份在不断拉大。

记者了解到，一般来说发达
国家的城乡收入差距在 &4# 倍左
右，发展中国家略高一些，为 ! 倍
左右，该倍数为基本平衡的程度。
超过 ,倍以上，则收入差距过大，结
构失衡。 %王永生&

只会抱怨或冷漠不是真公民
只有脚踏实地地做工作，才能收到实实在在的效果———! ! ! !质疑青岛的种树工程&有人谩骂

有人撒气&青岛姑娘潘琦却以普通市

民身份& 在施工现场调查树的成本&

致电政府并追问种树方案的决策过

程' 她说&自己 '(岁了&才第一次正

儿八经当公民'网友们也几乎一致赞

许潘琦脚踏实地的公民精神& 呼唤

(中国出现更多这样的年轻人)'

说*)*后)潘琦有脚踏实地的公

民精神&主要表现在这样几个方面+

其一&她知道自己作为公民应有

的权利, 在表达意见前&她仔细学习

了-宪法.和-山东省行政决策程序.

等法律和文件&发现公民对任何国家

机关和国家工作人员都有*批评和建

议的权利),

其二& 她知道作为一个公民&自

己与政府有平等的地位, *我不管政

府看不看得起我&我心里先把自己跟

政府弄平等了, )潘琦说,

其三& 在行使公民权利的过程

中&她做得很认真, 为了了解植树成

本&她到工地上与工人聊天/为了解

种树的决策过程& 她打市长热线&向

市建委0园林局打电话&而电话打到

园林局&办公室要她打建设处&建设

处要她打办公室11她一次又一次

地打电话&一次又一次作记录&一次

又一次将情况发到网上'

与潘琦这种脚踏实地的公民精

神形成对比的有两种情形+一种是不

懂得自己作为公民的应有权利&或者

虽然懂得自己的权利&却对劳民伤财

的行动冷漠视之/ 一种是只是发牢

骚0谩骂&或者讨论*市长的出身)&甚

至进行人身攻击&而不去思考自己能

为此做些什么'

*增绿行动)耗资 +*亿元&这对

青岛来说不是一个小数目&在这上边

花了 +*亿元& 在其他方面就要少花

+*亿元&作为青岛市民来说&怎能不

关心呢!这个工程还关系到青岛市的

面貌&草坪没了&多了一些大树&这些

树还极有可能不会成活&作为居住在

这个城市里的居民& 怎能不关心呢!

而关心不能只是发牢骚0谩骂&不能

搞人身攻击&猜测市长的出身没有多

大意义&只是问*唉&你看这社会到底

怎么了)&也不能促使社会进步'只有

脚踏实地地做工作&才能收到实实在

在的效果'

有了这种脚踏实地的公民精神&

才能促使社会有更大的进步/才能让

政府尊重老百姓的意愿&提供更好的

服务/ 我们才会有更美好的家园&更

幸福的生活'

! !中国青年报 %汪强#
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